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Neujahrsempfang des Oberbürgermeisters ohne Stadträte!?? 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 02.02.2016 

 
 
Mit der Anfrage F0020/16 wurden die 3 nachfolgenden Fragen gestellt. 
 
1. Was hat Sie bewogen entgegen dieser Feststellungen in Ihrem zahlreich veröffentlichten 

Einladungstext einschließlich auf der Homepage der LH Magdeburg, die im Übrigen keine 
alleinige Homepage des Oberbürgermeisters ist, lediglich sich selbst, die Beigeordneten, 
Amtsleiter und Leiter von städtischen Eigenbetrieben bzw. Geschäftsführer kommunaler 
Gesellschaften als vor Ort Anwesende zu benennen und Stadträtinnen und Stadträte, 
allen voran den Stadtratsvorsitzenden und seine beiden VertreterInnen nicht? 

 
2. Bereits vor einigen Jahren hat SR Müller in Auswertung der Prüfberichte im 

Verwaltungsausschuss darauf hingewiesen und Sie gebeten, dies künftig zu ändern und 
auch den Stadtrat wenigstens zu erwähnen, was Sie auch zusagten und tatsächlich ein, 
zwei Jahre lang umsetzten. Warum nun auf einmal nicht mehr, fragen sich Mitglieder 
meiner Fraktion? Sind Stadträtinnen und Stadträte dort nicht mehr gewünscht oder 
allenfalls geduldet? Wäre es als wertschätzendes Signal nicht angezeigt, wenigstens dem 
Stadtratsvorsitzenden die Möglichkeit eines Grußwortes einzuräumen? 

 
3. Werden Sie im nächsten Jahr die hier aufgeführten Hinweise entsprechend 

berücksichtigen? Wenn nein, begründen Sie bitte, warum nicht!   
 
Auf die Fragen antworte ich wie folgt. 
 
Zu 1. Der Neujahrsempfang des Oberbürgermeisters ist in der gleichen Weise, wie in den 

Vorjahren beworben worden. Neben dem Rückblick auf das vergangene Jahr und dem 
Ausblick auf das beginnende Jahr soll der Neujahrsempfang insbesondere Bürgerinnen 
und Bürgern Gelegenheit geben, mit kompetenten Vertretern der Stadtverwaltung und 
dem Oberbürgermeister ins Gespräch zu kommen. Den Hinweis, den 
Stadtratsvorsitzenden und die Stadträtinnen und Stadträte deutlich unter den 
Anwesenden hervorzuheben und ebenfalls als mögliche Gesprächspartner anzukündigen, 
greife ich auf. Zum Neujahrsempfang im kommenden Jahr werde ich daher alle Stadträte 
einladen und nach einer erfolgten Rückmeldung im Vorfeld des Empfangs namentlich als 
mögliche Gesprächspartner ankündigen.  

 
Zu 2. Gem. § 60 Abs. 2 des Kommunalverfassungsgesetzes vertritt und repräsentiert der 

Hauptverwaltungsbeamte die Kommune. Insoweit ist das offizielle Auftreten der 
Landeshauptstadt Magdeburg in der Öffentlichkeit klar geregelt. Unabhängig davon habe 
ich nicht nur zum Neujahrsempfang, sondern auch zu anderen Gelegenheiten immer 
wieder betont, dass den wichtigen und bedeutsamen Entscheidungen der 
Landehauptstadt Magdeburg die Arbeit und die jeweilige Beschlussfassung des 
Stadtrates zugrunde liegt.  
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         Den in der Frage enthaltenen Vorwurf, wonach Stadträte nicht mehr gewünscht oder 

allenfalls geduldet sein könnten, weise ich daher entschieden zurück. Soweit mir der 
Stadtratsvorsitzende persönlich anzeigt, dass er im Rahmen des nächsten 
Neujahrsempfangs ein Grußwort sprechen möchte, werde ich mich dazu mit ihm 
persönlich abstimmen.  

 
Zu. 3. Ich verweise auf meine Antworten zu den Fragen 1 und 2. 
 
 
 
Dr. Trümper 
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